
 

 

 

 

平成３０年１月定例会 

        

 

五 島 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

  

 

平成３０年１月２６日 

 

             

 

 

 

 

 

五島市教育委員会 

 

 

  



１ 

 

平 成 ３ ０ 年 １ 月 定 例 会 会 議 録 

 

 

１ 日  時  平成 30年 1月 26日（金) 午後 1時 30分～午後 2時 5分 

 

２ 場  所  市役所３階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 林 田 登志子 

        教育委員 坂 本 泰 蔵 

教育委員 佐 藤 清 美 

        教育委員 杣 川 好 隆 

        教育長  藤 田 清 人 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総 務 課 長 蓮 本 光 之 学 校 教 育 課 長 都々木信幸 

生 涯 学 習 課 長 大 窄 昭 三 総務課課長補佐 田 脇 栄 二 

学校教育課課長補佐 山 口 幸 一 学校教育班係長 松 﨑 英 憲 

学 務 係 長 江 頭 康 一 生涯学習推進班係長 尾 﨑 克 厚 

生涯学習推進班係長 石 田 厚 広 福 江 幼 稚 園 長 堤  智代子 

富 江 分 室 長 松 坂 正 章 玉 之 浦 分 室 長 近 藤 健 二 

三 井 楽 分 室 長 立 本  清 岐 宿 分 室 長 松 下 繁 信 

奈 留 分 室 長 八 代 英 文   

    

                      （合計／書記含め 13名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 係 長  池 本 佳 孝  



２ 

 

９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長（藤田 清人）が開会を宣告（午後 1時 30分）する。 

 

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、蓮本総務課長が１２月

定例会の会議録を説明の後、教育長が各委員へ審議を諮ったが、質疑、意

見もなく承認された。 

 

○ 藤田教育長から次のことについて報告がなされた。 

１ 教職員人事異動ヒアリングについて（12月 26日～27日） 

２ 成人式について（1月 3日～4日） 

  各地区６箇所で開催され、対象者が３７４名、出席者数が２８４名と

なっています。 

３ 消防出初式について（1月 6日） 

４ 第３学期始業式について（1月 9日） 

  冬休み中は特に大きな事故もなく、子ども達も元気に登校しています。 

５ 玉之浦地区の学校のあり方保護者懇談会について（1月 12日） 

  以前は学校単独でそれぞれ開催しましたが、今回は３校合同で玉之浦

地区の学校として懇談会を開催しました。保護者の中では、総意とし

て平成３１年４年から現玉之浦中学校の校舎で玉之浦小学校と平成

小学校が統合するということが決まりました。玉之浦中学校のあり方

については結論がでませんでしたので、アンケートをとって再度懇談

会を開催することとしています。 

６ 新図書館整備基本計画改正案住民説明会について（1月 16日、18日

～22日） 

  全６地区で開催しています。詳細は後ほど課長より報告があります。 

７ Ｂ＆Ｇ全国サミット（東京）について（1月 23日～25日） 

  Ｂ＆Ｇの評価は特Ａとなっています。ランクにより受けられる補助金

額が違ってきます。 

８ 岐宿中学校研究発表会について（1月 24日） 

９ 学校給食訪問について（1月 26日） 

  本日の定例会前に奥浦小学校へ給食訪問を行いました。いかがだった

でしょうか。 

 

 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 



３ 

 

 

議案第１号 五島市立学校設置条例の一部を改正する条例の施行に伴う 

関係規則の整理に関する規則の制定について 

議案第２号 五島市立小中学校共同実施室組織運営規程の一部改正につ 

いて 

 

教 育 長 

議案第１号と議案第２号は関連がありますので、一括して説明をお願いし

ます。 

蓮本課長 

議案第１号及び議案第２号について、一括して説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第３号 五島市教職員住宅管理規則の一部改正について 

 

教 育 長 

議案第３号について、説明をお願いします。 

蓮本課長 

議案第３号について説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

坂本委員 

関連になりますが、教職員住宅は現在何戸ありますか。そのうち教職員

がどの程度住んでいるのか。一般の方がどの程度住んでいるのか教えて

ください。 

田脇補佐 

全体で百何十戸だったと思うのですが、後ほど正確な数値をお伝えしま

す。 

教 育 長 

他はありませんか。 

全 委 員 



４ 

 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

以上で、本日提案された議案の審議は終了いたしました。 

 

 

 

○ 「その他」として次の報告・質疑がなされた。 

 

 

蓮本課長 

①（県事業）高校生の離島留学制度の願書受付状況について 

・１月１８日～２４日が願書受付期間でしたが、五島南高校で６名、奈留高校で

９名となっているようです。今後、２月６日が試験、２月１３日が合格発表とな

っています。 

②次回定例教育委員会の開催について 

 

 

大窄課長 

①特別展示「米軍資料に見る戦後の五島」について（11月 12日～1月 14日） 

来場者数 1,700名。 

②平成３０年「成人式」の出席者実績について 

 ・1月 3日 玉之浦地区【対象者 13名（男 8、女 5）】 ※出席者 12名 

 ・1月 3日 富江地区【対象者 41名（男 23、女 18）】 ※出席者 32名 

 ・1月 3日 三井楽地区【対象者 42名（男 23、女 19）】 ※出席者 34名 

 ・1月 4日 福江地区【対象者 216名（男 111、女 105）】 ※出席者 160名 

 ・1月 4日 岐宿地区【対象者 48名（男 21、女 27）】 ※出席者 35名 

 ・1月 4日 奈留地区【対象者 14名（男 5、女 9）】 ※出席者 11名 

 ※五島市全体 対象者 374名（男 191、女 183） 出席者 284名（男 148、女 136） 

③文化財保護審議委員会について（1月 11日） 

「三井楽（みみらくのしま）」保存活用計画案と国指定天然記念物「ヘゴ自生北

限地帯」について意見をいただき、市指定の有形文化財（松園邸）と史跡（嘯月

園）の２件の報告を行っています。 

④第３回指定管理者選定委員会について（1月 12日） 

山本二三美術館の指定管理者選定委員会が実施され、２団体がプレゼンし審査が

行われました。 

⑤五島市立図書館整備基本計画改正案の住民説明会について 



５ 

 

全６箇所（1/16玉之浦：14名、1/18岐宿：13名、1/19 奈留：21 名、1/20 富江：

15名、1/21三井楽：17名、1/22福江：46名、参加者計 126名）で開催し、配布

資料を元に説明を行い、前回計画との変更点を中心に説明を行いました。面積で

667㎡（2,967㎡⇒2,300㎡）縮小した計画案としています。 

様々な意見をいただきましたが、感触としては概ね理解をいただけたのではと思

っています。ただし、一部については厳しい意見もいただいています。 

⑥第９回五島市ＰＴＡ研究大会について（2月 11日） 

⑦青少年健全育成意見発表会について（2月 18日） 

⑧長崎県子ども会伝承芸能大会について（2月 18日） 

 

 

都々木課長 

①しま留学について 

１月１５日に久賀島連絡協議会が開催され、来年度の留学生受入数が確定しまし

た。１２名の申込みがあり１０名を受け入れることとなりました。２名について

は特別支援的な要素が強いということで受け入れが困難と判断されたところです。

これにより来年度の児童生徒数は、久賀小学校が７名、久賀中学校が１０名とな

ります。奈留島については、２月６日に連絡協議会が開催予定で、１０名の申込

みがありますが、しま親の受入キャパが５名ということで５名の留学生を受け入

れることになると思います。 

なお、１月末には奄美からしま留学についての視察がある予定です。 

②教職員の臨時講師の不足について 

病休や産休、育休の代替えの臨時講師になりますが、県でも市でも臨時講師の確

保が難しい状況にあります。現状として福江中学校の英語の臨時講師を措置でき

ていない状況が続いています。教職員免許をお持ちの方の情報があれば情報提供

をお願いできればと思います。 

 

 

近藤玉之浦分室長 

・シカの被害について（シカ肉の活用策としての「シカのさばき方教室」の開催に 

ついて 

・古民家「松ノ下」でのクラシック演奏、白鳥神社の神楽、シカ肉を使った鍋の振 

る舞い 

 

立本三井楽分室長 

・つばきマラソンについて（2月 25日） 

 700名を超える申込があっており、例年地元の子ども達もボランティアや沿道の 

応援など頑張っています。 



６ 

 

 

堤園長 

福江幼稚園の民間移譲に伴う「福江幼稚園閉園記念式典」について 

平成 30年 2月 24日に開催予定です。 

 

 

教 育 長 

ただいま、各課、各支所より報告がありましたが、何かお尋ねしたいこ

とはございませんか。 

ないようでしたら、以上をもちまして、本日の１月定例教育委員会を閉

会いたします。 

（午後 2時 5分） 

 

 

 


